

CENTRO DE MADRID

Retiro y Asamblea en Chamartín.

Del 21 de febrero.

El 21 de febrero se celebró el retiro trimestral en la Casa de Ejercicios de Chamartín de la Rosa, el cual fué dirigido con la maestría de siempre por el P. Astrain.

Asistieron a los actos el Presidente, Sr. HERRERA, ALARCÓN, ALMAZÁN, ARISTIZABAL (D. Luis), AZÚA, BASTONS, BARÓN DE BENASQUE, BOSCH MARÍN, CANTO, COLONER, EGÚA, ESPINOSA, FUENTES PILA, GIL ROBLES, JARDÓN, LÓPEZ, LUIS (don Rafael), MANZANO, MARTÍN-SÁNCHEZ (don José), MORENO ORTEGA, MOZAS, NEGRO, PALMA, PANDO, PUCHADES, SAURAS, SISO y SOLANA.

Los legionarios de Valencia.

La Asamblea comenzó a las cuatro y media de la tarde bajo la presidencia del Sr. HERRERA. El Presidente de la Asociación, cumpliendo una promesa hecha en el último Círculo de Estudios del Centro de Madrid, habló de la institución de «Los legionarios», nacida en Valencia.

La institución es de carácter esencialmente religioso. El artículo 1.º del Reglamento de los Legionarios dice que éstos vienen a la lucha con el exclusivo objeto de defender y propagar los intereses de Cristo. El fin no está, como se vé, muy precisado, y en la organización adviértese una semejante vaguedad y falta de madurez.

La defensa de los intereses de Cristo la realizarán los «legionarios», según el mismo artículo 1.º, en viajes, trenes, posadas, cafés, comercios, cárceles y «por métodos completamente nuevos».

La institución ha nacido entre los viajeros de comercio, lo que explica la enumeración anterior. En cuanto a los métodos puede decirse que son de cierto carácter militar. Los legionarios son hombres de acción directa; tienen algo de los «requetés» o del espíritu fascista. Un legionario tiró por la ventanilla del tren a un viajero que se rió de un religioso. Gracias que la escena se realizó a tren parado. Todo el espíritu de los legionarios está dominado por este criterio de la acción directa. Se les autoriza para perseguir las novelas pornográficas, y han puesto tanto celo en esa obra.

A la entidad pueden pertenecer los viajeros de comercio y cuantos estén dispuestos a participar en esa acción viril. Los socios son de tres clases: legionarios activos, localizados y honorarios. El espíritu que los anima es, como se ha dicho, militar, como lo prueba el nombre mismo de *Legión*. Los deberes religiosos se reducen a una comunión mensual y a la asistencia diaria, si es posible, al Santo Sacrificio. Las obras en que se ocupan son la asistencia a los viáticos, la persecución de la pornografía y la blasfemia y la cooperación a los actos organizados por los católicos. Todos los socios pueden usar el distintivo.

La obra tiene un espíritu muy eclesiástico. Hay un Director espiritual y antes de actuar se presentan al párroco sin cuya aprobación no emprenden ninguna campaña. La autoridad de la Legión reside en un Consejo, pero éste se somete a la autoridad eclesiástica.

El lema es: «Nunca un paso en falso. Jamás un paso atrás.»

El PRESIDENTE cree que esta institución puede llegar a tener verdadera importancia. Hoy mismo, en la región valenciana cuenta, según sus informes, con unos 3.000 socios. Hay que tener en cuenta que la inmensa mayoría de sus componentes es gente que viaja y que puede prestar buenos servicios en muchos órdenes, v. gr., en las de la Prensa católica. Desde luego, no le parece nada difícil relacionar a los Legionarios con la Juventud Católica. Ellos desean también ponerse en comunicación con nosotros; para eso convendría que un Propagandista que simpatice con los Legionarios se brinde a ser el órgano de unión entre ellos y la A. C. N. de P.

El Sr. ASÚA manifiesta que desea desempeñar ese cometido y el PRESIDENTE le encarga de él desde luego.

Las colonias veranie-

gas de estudios. :-:

El Sr. LUIS (D. Rafael), que con el Sr. MARTÍN-SÁNCHEZ prepara la organización de las colonias de estudios en el extranjero para el verano próximo, dice que se trabaja la organización de expediciones a Alemania y Austria, a París y a Oxford. La de Alemania es la que está más ultimada. Podrán ir en ella hasta 20 personas y los puntos de residencia serán o Viena, o Bonn, o Leipzig, o Munich.

Los Círculos de estudios especializados.

El Sr. ESPINOSA refiere la labor desarrollada por el *Círculo Luis Vives*. En tres puntos principales se ha ocupado el Círculo: la organización de la enseñanza en los Estados Unidos, lo que cuesta al Estado español la enseñanza y la organización de la Institución libre de Enseñanza, y dentro de este último estudio muy particularmente lo que se refiere a la Junta de ampliación de estudios, nombres, orientación y táctica que se debe emplear. Hay dos clases de socios: activos y meramente asistentes.

El Sr. SISO CAVERO da cuenta de los trabajos del Círculo de Periodismo, que ya ha celebrado tres sesiones. Lo integran sólo periodistas, todos de *El Debate* y lo preside el Sr. Herrera. Algunos de los socios no pertenecen a la Asociación. En la primera junta el Sr. Herrera expuso cuáles serían las dos principales finalidades del Círculo en el presente curso. Una de ellas la redacción de un proyecto de ley de reglamentación de la Prensa, que someteremos al Gobierno. La comunicación recíproca de los respectivos trabajos será muy útil, pues permitirá acaso llevar un solo proyecto a la decisión del Gobierno. Hasta ahora se ha estudiado la nueva ley vigente italiana, que expuso el Sr. Siso, y con ese texto extranjero a la vista y la legislación española que estudia el Sr. MEDINA y TOGORES se va avanzando en el articulado de nuestro proyecto. El Círculo funciona por ponencias colectivas.

El otro objetivo de este curso es un proyecto de contrato colectivo de trabajo para la Prensa.

En el Círculo hay una sección bibliográfica. El Sr. GONZÁLEZ RUIZ ha dado cuenta del contenido de varios libros norteamericanos sobre periodismo. Secretario del Círculo ha sido nombrado el Sr. Siso.

El Sr. HERRERA amplía las anteriores declaraciones, poniendo de relieve la grande importancia que tendría la redacción de unas bases de contrato colectivo de trabajo para la Prensa de Madrid. El contrato colectivo presupone la sindicación de las Empresas y de los periodistas, o sea la organización de la clase periodística. Nuestro trabajo será presentado a la Junta directiva de la Asociación de la Prensa de Madrid por nuestro compañero D. José de Medina y Togores, primer vocal de dicha Junta.

La acción católica en Cataluña.

El Sr. BASTONS pronuncia un elocuente discurso en el que dice que quisiera traer a esta Asamblea a los recalitrantes de Cataluña para que se persuadiesen del espiritualismo con que se llevan aquí las obras. Alude a las dificultades enormes que presenta para la acción católica la situación política del Principado.

Tratando ya de la Juventud Católica, cree que de momento nada puede hacerse en Barcelona. Primero se debe trabajar en el resto de Cataluña. El ambiente de Gerona es propicio para ello. Los párrocos están unidos con la Casa Misión y los Directores espirituales del Obispado. Anuncia que a su regreso a Gerona trabajará en la creación de juventudes parroquiales. *(La Asamblea que oyó muy complacida la simpática y elocuente palabra del Sr. Bastons, aplaudió su discurso.)*

El Sr. HERRERA no suscribe en absoluto ciertas apreciaciones del Sr. Bastons sobre su región. Cree, por el contrario, que Cataluña es una de las regiones españolas más espiritualistas. De lo que padece Cataluña es de falta de orientación en la vida pública. Ya Balmes pareció ver la crisis actual cuando escribía que llegaría un momento en que Cataluña pondría su salvación en el separatismo, y que eso sería su ruina.

Balmes y Torres y Bages, olvidados frecuentemente de los jóvenes de hoy, deben ser los guías espirituales de la Juventud catalana. El sabio Obispo de Vich ha trazado páginas admirables para la Juventud Católica de Barcelona sobre el carácter, que pueden servir de modelo para la Juventud Católica de nuestros días de toda España.

Para incorporar a la Juventud de Cataluña al movimiento de la Juventud Católica hemos pensado celebrar Ejercicios espirituales en un santuario catalán con asistencia de jóvenes de otras regiones españolas, y después de ellos, una Asamblea. Invita al Sr. Bastons a que indique nombres para esa reunión.

Los Estudiantes católicos.

El Sr. ESPINOSA dice que los estudiantes católicos siguen trabajando en Barcelona. Han organizado clases de griego, de latín y de alemán. Las Asociaciones de Derecho y Medicina tienen Círculos de estudios. La dificultad mayor es la organización de los estudiantes de Bachillerato, a causa de que existe ya una asociación que dirige un catedrático de Instituto.

El Sr. HERRERA llama la atención de la Asamblea acerca de la situación en que se hallan las asociaciones de estudiantes, sin un estatuto jurídico que defina sus derechos y sus obligaciones, y señala la conveniencia de que los mismos estudiantes presenten al Ministro un proyecto de reglamento que pudiese entrar en vigor independientemente de la autonomía universitaria.

El Sr. LÓPEZ (D. Alfredo) da cuenta de la actividad de la Federación madrileña; a pesar de los trabajos preparatorios de la Semana del Estudiante, la Federación no abandona sus tareas. Sigue el curso profesional de Derecho en el que hablarán los Sres. Azpeitia, Abelló, Amado, Rodríguez Viguri y Cierva. Uno de estos dos últimos resumirá el curso. La Asociación de Derecho ha conseguido del Ministro que se rebajen de 10 pesetas a cinco los derechos de práctica de la asignatura de Derecho Internacional Público.

Continúan los campeonatos de atletismo y de foot-ball.

Para la manifestación organizada por el Aereo Club en honor de los aviadores del «Plus Ultra» por su llegada a Buenos Aires solicitaron los estudiantes católicos el concurso de la Federación de estudiantes hispanoamericanos, y las dos Federaciones se ofrecieron a los organizadores del acto y publicaron luego un manifiesto. Los estudiantes católicos pidieron en la Universidad los estandartes y les fueron negados. Se dirigieron en número de unos 300 a la casa del Rector, y ante esta autoridad reiteró una comisión la misma demanda. El Sr. Carracido accedió a ella, y los estudiantes católicos llevaron los estandartes en la manifestación.

El Sr. ALARCÓN manifiesta que se aplazarán las conferencias sociales hasta el próximo otoño y el PRESIDENTE añade que en una entrevista que ha tenido con D. Severino Aznar han acordado que los viajes de los conferenciantes residentes en provincias no sean por cuenta de la Asociación y que, en cambio, la Asociación edite los discursos que se pronuncien, con los que se podrá formar un interesante volumen.

El Sr. SUQUÍA da cuenta de las dificultades que el Sr. Clemente de Diego opone para que se celebre en la Academia de Jurisprudencia el curso de conferencias por la mejora económica del clero.

Finalmente, el Sr. HERRERA señala el tercer domingo de marzo para el próximo retiro mensual.

Círculo de Estudios general de 4 de marzo.

Lo preside el Sr. HERRERA y asisten los Sres. AGUIRRE, ALARCÓN, ALMAZÁN, CANTO, CERVERA, ESPINOSA, MANZANO, MARTÍN-SÁNCHEZ, MOZAS, NEGRO, OREJA ELÓSEGUI, PANDO, PUCHADES, RODRÍGUEZ SOLER, SANCHO IZQUIERDO, SISO CAVERO, SOLANA, SOLÍS y SUQUÍA.

Juventud Católica.—El Sr. CERVERA da cuenta de la reorganización del Secretariado con la introducción de elementos que no son de las juventudes parroquiales. Por la Asociación de antiguos alumnos salesianos figura en el Secretariado el mismo Sr. CERVERA; por las Congregaciones Marianas, D. Fernando Mo-

reno Ortega; por la *Primitiva Amistad*, D. Gregorio Navarro, etc. Estudia el Señor Cervera la reorganización del Boletín, a base de la comunicación con las Revistas de juventud católica extranjeras. Este intercambio puede ser muy útil.

El PRESIDENTE pregunta si sería difícil celebrar un Congreso de la Juventud Católica, en Madrid, en el mes de mayo. El Sr. Cervera cree que había más facilidades para celebrarlo en provincias y el Sr. TORRE DE RODAS entiende que únicamente se podía pensar en tener para el mes de mayo una asamblea de la Unión Local de Madrid.

El Presidente cree, por el contrario, que un Congreso en Madrid sería de éxito seguro. Fácilmente se podría celebrar en la Catedral una comunión de un millar de jóvenes. De la misma opinión es el Sr. SANCHO IZQUIERDO: *El Congreso debe ser de carácter nacional y su lugar más indicado es Madrid. Zaragoza precisa del contacto con las organizaciones madrileñas y de las demás provincias. El conocimiento de lo que es hoy la Juventud Católica en Madrid confortará a los jóvenes de Zaragoza y les infundirá nuevos alientos. Por otra parte, se siente la necesidad de ir concretando ciertos temas imprecisos, tales, por ejemplo, las relaciones de las Juventudes parroquiales con otras organizaciones juveniles, aportaciones económicas, lo profesional en la organización...*

También el Sr. OREJA ELÓSEGUI se muestra partidario de la celebración del Congreso. Una parte del Clero aún no se ha percatado de la naturaleza de la obra, por la que siente escaso entusiasmo. Una Asamblea como la que se propone serviría para caldear los ánimos. Opina que el Congreso debiera ser presidido por una elevada personalidad eclesiástica.

Se va concretando el pensamiento del Círculo, sobre la fecha, última decena de mayo, y el programa de los actos. Día de retiro para los Directores; en el segundo día, comienzo de la Asamblea, reunión de Secretariado y una sesión pública; el tercero, sesiones por la mañana y conferencias por la tarde, y el cuarto y último, misa de comunión, banquete y mitin. Con alguna antelación se verificarán actos de propaganda de la Asamblea en Zaragoza, Valencia y otras poblaciones de importancia. Podría en tal caso celebrarse el 20 de mayo la imposición de insignias del Centro de Zaragoza, aniversario de la Coronación de Nuestra Señora del Pilar, y en los mismos días hacer coincidir esta ceremonia con lo propaganda antes indicada.

Estudiantes católicos.—El Sr. MARTÍN SÁNCHEZ da cuenta de los actos ya celebrados de la Semana del Estudiante, haciendo resaltar la excelente impresión que ha producido el Presidente de la Federación Iberoamericana de Estudiantes en la solemne sesión hispano-americana celebrada en la Casa del Estudiante. Relata las peripecias de los organi-

zadores para encontrar local donde celebrar la velada de la tarde del domingo, hasta dar con el teatro Príncipe Alfonso.

Con motivo de la reciente prohibición de repartir hojas en la Universidad, se ocupa el Círculo en la difícil situación que crea a las asociaciones escolares la falta de un estatuto jurídico que defina su carácter, atribuciones y deberes. Además, el estatuto produciría la ventaja de acabar con el equívoco de las asociaciones que se llaman a sí mismas oficiales. Convendría, acaso, que el Círculo de Enseñanza redactase un proyecto de estatuto para someterlo al Ministro.

Círculos de Estudios especiales - «Luis Vives». El Sr. MANZANO dice que después de la última reunión del Centro en Chamartín, el Círculo ha celebrado dos sesiones. A una de ellas asistió D. César Silió en calidad de oyente. El exministro de Instrucción pública dió algunos informes al Círculo acerca de la Junta de ampliación de Estudios en relación con el Instituto Escuela.

Refiere el Sr. Manzano lo que el Sr. Silió manifestó al Círculo sobre ese particular. El Sr. HERRERA comunica algunas noticias relativas al Instituto Rockefeller de Química y a la Junta de ampliación de Estudios. El donativo del multimillonario yanqui aún no está formalizado.

El Sr. CANTO comunica el deseo del Círculo «Luis Vives» de tener un órgano periodístico. El edificio de la nueva Universidad ocupa por último la atención del Círculo. Parece ser que, descartada la Casa de la Moneda, la nueva Universidad se levantará en terrenos del barrio de Vallehermoso, entre Pozas y la Avenida de la Reina Victoria. La Universidad estaría, pues, entre dos parques: la Moncloa y el Cementerio de S. Martín.

Círculo de Prensa.—El Sr. SISO CAVERO dice que el Círculo ha llegado a la aprobación definitiva de varios artículos de la ley de Prensa y que en la primera reunión comenzará el estudio del contrato colectivo.

Se ha desistido de las ponencias colectivas, porque, a causa de las muchas ocupaciones de todos, es difícil la colaboración que ellas requieren. Habrá, pues, ponencias individuales.

EL RETIRO MENSUAL

EL PRESIDENTE dice que para lo sucesivo se establece con carácter puramente voluntario una ampliación del retiro mensual. Los que lo deseen entrarán en Chamartín los sábados a las ocho de la noche. La cena se hará en silencio y habrá durante ella lectura. Después se celebrará una plática de carácter espiritual, sobre la formación de los propagandistas, dirigida por un sacerdote. Acto seguido en la capilla se darán unos puntos de meditación. Por la mañana, después de la misa y el desayuno, habrá nuevos puntos. A las diez se darán los segundos de la mañana, a los que se hallarán presen-

tes todos los Propagandistas del Centro de Madrid para los que el retiro empieza a esa hora.

Para mayor recogimiento estará expuesta S. D. M. todo el día y se cantará el oficio de la Adoración Nocturna. Habrá tandas para velar al Santísimo. La asamblea, como siempre, será de cuatro a cinco y media de la tarde.

Organización de conferencias.

Se trata de lo conveniente que sería el celebrar conferencias de divulgación de nuestro ideario sobre los problemas públicos candentes, como conferencias municipalistas, de Prensa, etc. Los temas deben ser muy concretos. Las conferencias pueden darse en Zaragoza, Valladolid, Cádiz y otras ciudades donde el terreno está abonado y contamos con buenos elementos. Para ello habrá que ir pensando en la creación de comisiones permanentes con el exclusivo objeto de organizarlas.

CENTRO DE BILBAO

Continúa siendo materia preferente de actuación del Centro de Bilbao la de juventudes católicas, concretada en la fundación de círculos de estudios, labor mucho más intensa que extensa, enfocada mucho más a la calidad que a la cantidad.

El incipiente Círculo del Patronato de obreros de Bilbao se consolida. Otro tanto se ha de decir de los grupos de Dos Caminos y Las Arenas.

En las reuniones del Centro se ha terminado la lectura comentada de la Enciclica sobre la Realeza de Nuestro Señor Jesucristo. También ha terminado la exposición del discurso del Consiliario señor Hernán Cortés.

En una de las reuniones charló familiarmente D. Ramón de Olascoaga de los decretos emanados del Ministerio de Hacienda.

Novedad interesante y simpática fué la entrevista de los propagandistas bilbaínos en San Sebastián el domingo de Carnaval con los excelentes camaradas que forman el Centro de esa ciudad. Resultó más entrevista que Día de Retiro, si bien no faltó la Misa con Comunión en el espacioso camarín de Nuestra Señora del Coro, con una fervorosa plática del Sr. López Albirna. En el círculo o reunión se expuso lo que se va haciendo en Vizcaya, lo que se puede hacer en Guipúzcoa, etc. Desayunamos y almorzamos juntos. Se espera que devuelvan la visita dentro de algún tiempo.

CENTRO DE CÁDIZ

La labor realizada por este Centro durante el presente año ha sido de organización y de ahí el mutismo en que estamos sumidos desde ha largo tiempo, prefiriendo esperar los resultados a dar noticias prematuras que el fracaso podría desmentir.

Puede decirse que nuestra actividad se ha visto casi acaparada por la reorganización de los Estudiantes Católicos, obra que, como es sabido, atravesaba en esta capital por un período de crisis que amenazaba derruirla; vislumbrado el peligro por este Secretariado, procuró remediarlo encargando al Sr. Gómez Conte de la presidencia de un comité integrado por algunos elementos de la antigua Federación que procurase reunir a los dispersos estudiantes, despertando a los confederados del letargo en que se encontraban sumidos; al fin, después de vencer multitud de dificultades, nuestra labor se ha visto coronada por el más lisonjero de los éxitos, pues la Federación gaditana cuenta en la actualidad con gran número de socios, tiene nuevamente su «Casa del Estudiante» y da muestras de gran vitalidad organizando actos de propaganda en los diferentes centros docentes de la capital y celebrando la «Fiesta del Estudiante» con tal esplendor, que dudamos haya sido superada en los años anteriores.

Como nota halagadora he de consignar que los jóvenes estudiantes tienen ganadas las simpatías de sus profesores como lo demuestra el hecho de figurar sus nombres en el Consejo federal, de oír su autorizada palabra en los mítines de propaganda, y aun de asistir a las excursiones en franca camaradería, dándose el consolador espectáculo de que todos los centros docentes de esta capital tuvieron representado su claustro en el grupo de catedráticos que, precediendo a sus alumnos, se acercaron a la Sagrada Mesa el día de Santo Tomás.

La organización de la Juventud Católica, que también ha sido objeto de estudio durante la temporada invernal, se puede decir que toca a su fin, pues ya funciona un Comité provisional integrado por jóvenes católicos de la localidad que se ocupa con verdadero ardor de dar las pinceladas finales. El medio usado para propagar la idea ha sido el reparto profuso de una gran hoja en forma de proclama en la que se exponen los fines y reglamentos de estas asociaciones juveniles y su lectura se ha traducido en un gran número de adhesiones

NOTICIAS

que obran en poder del susodicho Comité, sirviendo de base a la formación de listas para la constitución definitiva.

En Prensa se ha realizado una intensa campaña antipornográfica, consiguiendo interesar a las autoridades, que prohibieron la exposición al público de toda literatura amoral.

Terminadas las tareas de organización anteriormente expuestas, este Centro ha dado principio a los estudios y conferencias sobre apologética bajo la dirección de nuestro Consiliario Fray Marcelino Lázaro (F. M.).

CENTRO S. SEBASTIAN

El domingo de Carnaval se reunieron los propagandistas de los Centros de Bilbao y San Sebastián, para celebrar en esta última población el primero de los retiros trimestrales que acordaron celebrar conjuntamente. Asistieron los Sres. Sierra, Sautu, Isusi, Barrena, García y Belderrain, de Bilbao, y Lizasoain, Petirena, Arregui, Herrero, Lojendio, Martínez Artola y Arocena, de San Sebastián.

Los actos se celebraron en el Camarín de Nuestra Señora del Coro de la Iglesia Matriz de Santa María, que el señor Cura Arcipreste puso amablemente a disposición de los propagandistas.

Hubo a las nueve Misa de Comunión. Dirigió la meditación y la plática don Juan López Albizu, quien, con palabra fervorosa y unción comunicante, señaló las condiciones del apostolado y afirmó la necesidad de salvaguardar la fe, una fe sin reservas y con absoluta sumisión al *Roma loquuta est*, poniéndola a cubierto de sus muchos enemigos, entre los que no es el menor el aplauso mundano que preparó las apostasías de varones eminentes por su ciencia y por su virtud.

Reunidos después los propagandistas en Asamblea, se expuso por los de Bilbao el procedimiento seguido en la formación de Juventudes católicas y el modo cómo han evitado las dificultades con que tropiezan siempre estas obras de celo. Los donostiarras ofrecieron aprovechar las lecciones de sus compañeros bilbaínos y expusieron su propósito de llevarlas a la práctica para intentar conseguir resultados tan satisfactorios.

Se dirigió un telegrama de saludo al Presidente de la Asociación. Y se terminaron los actos con la ratificación del acuerdo de continuar estas reuniones trimestrales, señalando a Bilbao para localización de la próxima.

—Nuestro Presidente pronunció en el Círculo Escolar y Mercantil de Valencia tres conferencias en los días y sobre los temas que se indican: 21 de enero, «Concepto moderno de la gran Prensa diaria»; 22 de enero, «Idea y organizaciones comunistas en Europa»; 23 de enero, «¿Por qué no hay hombres?»

—El Sr. Larraz ha obtenido en el primer ejercicio de las oposiciones para abogados del Estado 46 puntos, que es la más alta puntuación que se recuerda.

—En el Consejo asesor de la Confederación de Estudiantes Católicos figuran los propagandistas Sres. Herrera, Marqués de Lozoya, Martín-Sánchez y Zurbiria.

—El Gobernador civil de Oviedo, señor Fuentes Pila, ha estado en Madrid en el mes de febrero ocupándose en el Gobierno del problema del carbón asturiano.

—El Sr. Pemán ha publicado un nuevo volumen, que se titula *Cuentos sin importancia*.

—El Sr. Carreño ha cesado en la dirección del diario ovetense *Región*.

—El Sr. Castillo (D. Bonifacio) ha cesado en el desempeño de la Alcaldía de Torrelavega (Santander).

—Ha ingresado como socio inscrito en el Centro de Madrid el redactor de *El Debate* D. Nicolás González Ruiz.

—El Sr. González Ruiz pronunció una conferencia sobre varios aspectos de la revolución rusa en la Juventud parroquial de Nuestra Señora del Pilar (Guindalera).

—Los Sres. Oreja Elósegui y Torre de Rodas han pronunciado discursos en un acto de propaganda de la Juventud Católica en El Romeral (Toledo).

—El Sr. Merás ha trasladado desde Oviedo su residencia a la Corte.

—Ha pasado unos días en Madrid el propagandista de Oviedo Sr. Alvarez Gendín.

—D. José María Semprún y Gurrea ha disertado en la Academia de Jurisprudencia sobre un tema económico.

—D. José María Torre de Rodas ha pedido la mano de la Srta. María de la Asunción Carvajales y Roa. La boda se celebrará en la última decena de abril.

—Los Sres. de Luis (D. Francisco) tienen un hijo, que ha sido bautizado con el nombre de Prudencio.

—Los Sres. Medina de Togores han visto aumentada su familia con una niña, séptimo de sus hijos.

—Los propagandistas zaragozanos, señores Sancho Izquierdo y Hueso, han tomado parte en el primer acto de propaganda comarcal de la Confederación Hidrológica del Ebro.

—El Sr. González Ruiz ha disertado en la Casa del Estudiante sobre el tema «El amor en la novela contemporánea».

—En el nuevo Secretariado Nacional de la Juventud Católica figuran los propagandistas Sres. Cervera, Martín-Sánchez, Moreno-Ortega (D. Fernando), Sautu (D. Joaquín) y Torre de Rodas.

—Los Sres. Mosquera y Santos Bugallo han realizado en Galicia durante el mes de marzo una intensa campaña de propaganda de los mataderos rurales, para cumplir las formalidades que exige la Real orden de 21 de mayo último.

—El Sr. Mosquera también ha realizado una campaña en la provincia de Madrid.

—El Sr. Negro ha sido nuevamente operado del oído por el Dr. Tapia, con resultado satisfactorio.

—El Sr. Mier ha dado una conferencia en el Centro de Acción Católica de La Felguera, desarrollando el tema «La Iglesia y la Juventud».

—En el mismo Centro ha disertado sobre «El arrianismo» el propagandista inscrito del Centro de Oviedo D. Carlos Perlado.

—El Sr. Carreño ha inaugurado con una conferencia el ciclo organizado por el Ateneo Popular de Turón.

—Los Sres. Manzano y Fidalgo, que formaban parte de la candidatura presentada por la Federación Asturiana Católico-Agraria para la elección de vocales de la Cámara Agrícola, han obtenido una nutrida votación, resultando elegidos por una gran mayoría.

—El Sr. Doral, del mismo Centro, ha pasado una temporada en Valladolid para asuntos profesionales.

—La Juventud Católica de Mieres ha organizado un cursillo de conferencias, en el que tomarán parte los propagandistas Sres. Gil Robles, Carreño, Mier y Perlado.

—El maestro Sr. Blanco, que ha pronunciado un discurso en la asamblea celebrada en el Instituto Bíblico de Roma por los maestros católicos españoles, pertenece como propagandista inscrito al Centro de Oviedo.

—El Sr. Bedarraín, del Centro de Bilbao, ha ingresado en la S. A. Selección Film.

—Ha fallecido D.^a Felipa Alday de R. de Salas, hermana política de nuestro compañero del Centro de Bilbao don Jaime Ruiz de Salas.

—Ha ingresado en el Noviciado de la Congregación de la Sagrada Familia (Ursulinas) la Srta. Carmen Mozas, hermana de nuestro compañero D. Manuel.

—El Sr. Fernández Jardón ha regresado a Oviedo.